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森 住　　等
和 田 勝 美
栗 原 良 幸
畑 中 雄 太
建 部 卓 也

2021～2022　国際ロータリー会長　シャカール・メータ

奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために

今日のお祝い　「おめでとうございます。心よりお慶び申し上げます。」

＊事業所開設
　柳田純昭君（18日）

＊会員誕生日
　中和信治君（21日）

＊入会記念日
　滝澤　勇君（H21.1.20）
　会田義明君（H19.1.23）

第2959回例会（12月21日）☆司会　中和信治 副SAA

今日の例会（2021年 1月13日）

「4クラブ合同賀詞交歓会」
ホスト：本厚木RC

次回の例会（2021年 1月18日）

「クラブ協議会」
担当：森住　等会長

点鐘　…森住　等会長

斉唱　…我等の生業

ゲスト紹介

NPO法人フェアスタートサポート
代表理事 永岡鉄平様

NPO法人フェアスタートサポート
同職員 吉原志麻様

SMBC日興証券㈱ 竹内貴浩様

会長報告

◎ガバナー事務所　より
・2021 ～ 22年度 社会奉仕委員長会議のご案内

2022年2月10日（木）17：00 ～ 18：30
第一相澤ビル

・ロータリー文庫デジタル化済資料廃棄の件
・第2回地区補助金説明会・補助金管理セミナー　

ご案内
2022年1月29日（土）14：00 ～ 16：00
第一相澤ビル

◎ロータリー米山記念奨学会　より
・ハイライト米山　２６１号

◎厚木商工会議所　より
・令和4年新春賀詞交換会の開催規模縮小並びに式

典のＷＥＢ配信について

委員会報告

◎ゴルフ同好会
1/19（水）10：00スタート（本厚木CC）
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スマイル

SMBC日興証券 竹内貴浩様
今日はお時間をいただきありがとうございます。
フェアスタートサポートをよろしくお願いします。
私は名古屋で私らしく頑張っています。

森住　等会長・栗原良幸幹事
NPO法人フェアスタートサポート代表理事 永岡鉄
平様、吉原志麻様ようこそ厚木RCへ。SMBC日興証
券 竹内貴浩様、お久し振りです。本日の卓話宜しく
お願い致します。先週の忘年親睦例会では石村委員
長を始め親睦活動委員の皆様、そして滝澤SAA大変
お世話になりました。とても楽しく過しました。特に
ビンゴ大会の結果はマジシャン以上のマジックでし
た。今日が今年最後の例会です。どうぞ良いお年をお
迎え下さい。

山口巖雄君
忘年会幹事の皆様ご苦労様でした。たいへん有意義
な懇親会でした。ビンゴですばらしい景品を頂き妻
が大喜びでした。ありがとうございました。お礼を申
し上げたくて例会に出席しました。

難波有三君
先週の忘年親睦例会は親睦委員の皆様大変おつかれ
様でした。ビンゴゲームの最後の景品を私が頂きま
した。来年も良いことあるかなぁ？

壽永純昭君
所用の為途中退出致します。竹内さんごめんなさ
い！今年一年大変お世話になりました。良いお年越
しを！

西嶌洋一君
本年最後の例会なのでスマイルします。コロナ下で
大変な年でしたが来年もよろしくお願いします。
柳田純昭君
忘年例会では親睦活動委員長はじめ委員の皆様お疲
れさまでした。ビンゴ大会では、会長賞をいただきあ
りがとうございました。毎朝とびきりおいしいトー
ストをいただいています。みなさま今年もお世話に
なりました。来年も宜しくお願いいたします。

前田賢一君
事業所開設ありがとうございます。

米山尚登君
所用により早退します。

黒栁告芳君
竹内さん名古屋名物ゆかり ありがとうございます。

滝澤　勇君
忘年親睦例会では大変お世話になりました。石村委
員長をはじめ親睦活動委員会の皆様、お疲れさまで
した。お陰様で楽しい時間でした。

前島憲司君
入会記念日お祝いありがとうございます。

畑中雄太君
事業所開設のお祝いありがとうございます。来年も
宜しくお願い致します。

深澤明央君
誕生日のお祝いありがとうございます。50代も折り
返しとなりますが、勢いを無くさずにやっていきた
いと思います。

小島久美子君
忘年親睦例会楽しかったです。竹内さん卓話楽しみ
にしています。

犬塚祥子君
竹内先輩お久し振りです。お元気そうで何より。お会
いできて嬉しかったです。卓話楽しみです。

今日のお花

一歳柚子（森住　等会長）
スイートピー（栗原良幸幹事）

千両（滝澤　勇君）
花柚子（建部卓也君）
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例会「児童養護施設と企業とのパートナーシップが子ども達の社会参画の精度を高める」

担当：森住　等会長
講師：NPO法人フェアスタートサポート 永岡鉄平様

フェアスタートサポートでは、児童養護施設の子どもたちに対して、キャリア教育とアフターフォローの主
に2つの支援をしています。現在日本には児童養護施設が約600施設、神奈川県内には約30の施設があります。
約25,000人が児童養護施設でくらしていますが、要保護児童数全体は約45,000人を超えるとも言われていま
す。

施設に入る子ども達の家庭背景としては、昔は、親の死亡や行方不明が多かったですが、今は児童虐待によ
る保護が圧倒的に増えてきていて、全体の半数以上を占めるといわれています。児童養護施設の子どもたちの
多くは、18歳になり、高校を卒業すると施設を出ないといけません。その後は就職するにせよ、進学するにせ
よ、自立が求められます。虐待が背景にある場合、親が実在するケースがほとんどですが、親との関係性が良く
ないため、金銭面や精神面で頼れるとはいいがたいものがあります。結果的に、多くの子ども達は18歳で親を
頼ることなく自立することになります。

施設の高校生達は、高校卒業後、約3割が進学し、約7割が就職します。全高校生の進学率が約8割、就職率が約
2割という現状と比較すると、進学率、就職率の割合がほぼ逆転しています。ここ数年で、施設の子ども達も給
付型の奨学金を受けやすくなったため、以前のように進学するなら借金をしなければならないという状況は
緩和しました。ただ、学費等は賄えても、日々の生活費（家賃含む）は自分で稼ぎださなければなりません。結果
的に、学業とアルバイトの両立に耐えられない等の理由で、進学者の約3割が中退をしている実情があります。
就職者に関しても、特にやりたいことがない高校生は、仕事の内容よりも、住み込みで働ける社宅のある会社、
といった条件面優先の就職活動を行うケースが多く、入社後に仕事にやりがいを感じられない、などのミス
マッチに発展し早期離職に至りやすい実情があります。中退や早期離職が起きてしまうと、正社員としての就
職の難易度が上がり、結果的に多くの施設出身者が貴重な20代を非正規雇用、不安定な収入状況で生活をして
いる現状があります。いわゆるワーキングプアと呼ばれる状態です。

せっかくの貴重な若い可能性がもったいないことになっていて、この課題を解決すべく、就労支援を行って
いるのが当団体です。そして、これまで約10年の活動の実践から、課題解決に向け大事なポイントが少しずつ
分かってきました。

テーマは「未然予防です」高校3年生の進路選択の時に、将来自分はこういった仕事をしてみたい、こんな社
会人になりたい、こうした「目標」を持てた状態で進学や就職ができれば、途中で早期にドロップアウトするこ
となく、力強い歩みが実現しやすいと考えています。

そのために必要なのが、企業のサポートです。中学生や高校生時代に、地域の様々な企業とかかわりを持ち、
仕事の見学や体験ができること、見学や体験を通じて各社の経営者や社員の方から励まされること、社会人と
して大切な価値観を吸収できること、こうした機会をしっかりと提供できることで、本人達の社会参画の精度
が高まると考えています。このような機会を提供してくださる企業の情報を各児童養護施設へ届けるための
WEBサイト「フェアスタートパートナー」　https://fspartner.org/　も2021年に立ち上げました。引き続き、
多くの企業とパートナーシップを結び、施設の子ども達の就労支援に努めてまいります。



DIC545

出席報告　＜会員41名、出席対象37名＞

12 月 7 日例会　　確定出席率 89.47％ 12 月 21 日例会　　出席 29 名　欠席 9 名　出席率 78.38％
＜事後メイク＞
　早嵜慶一郎君（12月16日／本厚木RC）

＜事前メイク＞
　小林　透君（12月15日／厚木中RC）
＜欠席＞
　市川信也君・黄金井陽介君・髙橋伸一郎君・髙橋　宏君
　早嵜慶一郎君・藤原純一君・今井銀河君・財津高広君


